

ABSTRAK

Mohammad Zaini, 2022, *Dinamika Penanaman Nilai-nilai Pendidikan Profetik dalam Perspektif Kuntowijoyo pada Kalangan Mahasiswa Tadris Ilmu Pengetahuan Sosial IAIN Madura*, Skripsi, Program Studi Tadris Ilmu Pengetahuan Sosial, Fakultas Tarbiyah, Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Madura, Dosen Pembimbing: Dr. A. Fatikhul Amin Abdullah, M.Pd.

Kata Kunci: Penanaman Nilai, Pendidikan Profetik Perspektif Kuntowijoyo

Pendidikan profetik penting dimiliki oleh mahasiswa yang saat ini tengah mengalami krisis, khususnya krisis di bidang moral seperti pergaulan bebas dan semacamnya. Penelitian ini mengkaji dinamika penanaman nilai-nilai pendidikan profetik dalam perspektif Kuntowijoyo pada kalangan mahasiswa Tadris Ilmu Pengetahuan Sosial IAIN Madura. Ada dua permasalahan yang menjadi kajian pokok pada penelitian ini, yaitu; Bagaimana dinamika penanaman nilai-nilai pendidikan Profetik dalam perspektif Kuntowijoyo pada kalangan mahasiswa Tadris Ilmu Pengetahuan Sosial IAIN Madura? Bagaimana praktik pelaksanaan penanaman nilai-nilai pendidikan Profetik dalam perspektif Kuntowijoyo pada kalangan mahasiswa Tadris Ilmu Pengetahuan Sosial IAIN Madura?

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian studi kasus. Sumber data yang diperoleh melalui wawancara, observasi, dan dokumentasi, informannya Dekan, Wadek III, Kaprodi, Dosen TIPS, Mahasiswa TIPS. Sedangkan pengecekan keabsahan data dilakukan melalui perpanjangan keikutsertaan, ketekunan pengamatan dan triangulasi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: Pertama, Dinamika penanaman nilai-nilai pendidikan profetik dalam perspektif Kuntowijoyo pada kalangan mahasiswa IPS IAIN Madura. Profetik lahir dari pemikiran Kuntowijoyo yang terdiri dari tiga unsur: humanisasi (memanusiakan manusia). Liberasi (pembebasan) dan transendensi (dimensi keimanan dan tauhid pada Allah Swt). Profetik berkenaan dengan sifat kenabian: Siddiq, amanah, tabligh, dan fathanah. Kedua, Terdapat praktik pelaksanaan penanaman nilai-nilai pendidikan Profetik dalam perspektif Kuntowijoyo pada kalangan mahasiswa IPS Fakultas Tarbiyah IAIN Madura yaitu dengan adanya nilai-nilai pendidikan karakter Profetik mahasiswa tidak hanya belajar tentang teori keilmuan saja, melainkan juga belajar tentang etika, dan akhlakul karimah sebagai bentuk pedoman dasar mahasiswa IPS untuk menjadi pribadi yang religius dan berkarakter mulia.